

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan oleh peneliti di Rumah Pintar Al-Barokah mengenai peran Rumah Pintar Al-Barokah dalam memberdayakan ekonomi masyarakat, maka peneliti mengambil simpulan berdasarkan rumusan penelitian. Simpulan dari rumusan masalah yaitu peran Rumah Pintar Al-Barokah dalam memberdayakan ekonomi masyarakat melalui program usaha kere jaer dengan beberapa tahapan diantaranya tahap persiapan, tahap pengkajian, tahap perencanaan, tahap performalisasi aksi, tahap pelaksanaan, dan tahap evaluasi.

Strategi Rumah Pintar Al-Barokah dalam memberdayakan ekonomi masyarakat di Desa Cibeureum melalui motivasi, pelatihan kemampuan, dan mobilisasi sumber daya. Dalam motivasi dilakukan sebagai patokan utama untuk memotivasi diri dalam pengolahan program usaha kere jaer, seluruh warga belajar serta pengelola dan ketua lembaga menjadikan program usaha kere jaer ini sebagai proses pemberdayaan yang harapannya bisa bermanfaat bagi warga sekitar Rumah Pintar Al-Barokah khususnya di Desa Cibeureum Wetan. Motivasi selanjutnya harapannya melalui program usaha kere jaer ini selain untuk memberdayakan warga sekitar, agar Rumah Pintar Al-Barokah lebih berkembang lagi dan dikenal oleh masyarakat diluar daerah. Pelatihan kemampuan yang dalam strategi ini pengelola rumah pintar memiliki program pelatihan yang didalamnya bekerja sama dengan beberapa lembaga yang relevan dengan program sentra kriya ini khususnya di program usaha kere jaer. Tujuan pelatihan ini untuk meningkatkan kemampuan warga belajarnya serta membantu masyarakat yang kurang mampu untuk menciptakan mata pencaharian sendiri atau membantu meningkatkan keahlian mereka untuk mencari pekerjaan sehari-hari. Strategi terakhir yang dilakukan Rumah Pintar Al-Barokah adalah memobilisasi sumber daya masyarakat dalam program sentra kriya ini khususnya di program usaha kere jaer, diambil oleh pengelola program usaha kere jaer. selanjutnya, pengelola

membagikan tugas serta peran pada warga belajarnya. Mobilisasi ini dilakukan oleh pengelola sebagai

upaya untuk mengoptimalkan pengolahan dalam pelaksanaannya serta meminimalisir hal-hal yang tidak diinginkan yang diluar dari perencanaan diawal.

Pengaruh sentra kriya terhadap pemberdayaan ekonomi masyarakat sangat berperan penting dalam proses pemberdayaan di Desa Cibeureum Wetan ini, didalamnya ada beberapa faktor yang mendukung keberhasilan proses pemberdayaan ini diantaranya faktor internal dan eksternal. Faktor internal di Rumah Pintar Al-Barokah meliputi sumber daya manusia, manajemen diri, dan pengembangan jaringan. Sedangkan, faktor eksternal meliputi anggaran, sarana dan prasarana, media, serta metode pembelajaran yang dipakai oleh Rumah Pintar Al-Barokah. Faktor-faktor ini sangat berperan penting pada keberhasilan proses pemberdayaan ekonomi masyarakat yang diselenggarakan oleh Rumah Pintar Al-Barokah.

5.2 Implikasi

Hasil penelitian ini digunakan untuk menjelaskan peran Rumah Pintar Al-Barokah, strategi Rumah Pintar Al-Barokah, dan pengaruh program sentra kriya dalam pemberdayaan ekonomi di Desa Cibeureum Wetan. Harapan diselenggarakan penelitian ini yaitu, sebagai acuan bahwa Rumah Pintar Al-Barokah sudah menerapkan proses pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui program sentra kriya di usaha kere jaer.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan simpulan diatas peneliti memberikan beberapa rekomendasi untuk menjadi masukan dan pertimbangan bagi beberapa pihak diantaranya :

5.3.1 Bagi Lembaga

Dapat mengoptimalkan kembali sentra kriya ini khususnya di usaha kere jaer, serta pengelola dapat mengadakan kegiatan seperti pelatihan-pelatihan yang berkaitan dengan program-program di sentra kriya.

5.3.2 Bagi Warga Belajar

Diharapkan dengan adanya program usaha kere jaer, warga belajar dapat mengotimalkan kemampuannya sehingga dapat terus meningkatkan

perekonomiannya. Selain itu, dapat terus mengembangkan alternatif untuk memasarkan produk kerejaer.

5.3.3 Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan dapat meneliti aspek-aspek lain yang ada di Rumah Pintar serta meneliti lebih lanjut mengenai Peran yang diselenggarakan oleh Rumah Pintar Al-Barokah Sumedang.